

# LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si éstos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripción 7 reales al mes y 19 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.  
Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.  
Los números sueltos se venden á seis cuartos.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, número 25, ó por cartas de aviso que se dirigirán al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.  
También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II. Sábado 24 de Noviembre de 1860. Núm. 509.

## CÓRTESES.

### CONGRESO.

Sesion del 21 de noviembre.

Se abre la sesión á las tres menos cuarto, piden que consten sus votos con la mayoría en la votación de ayer, los señores Marquez, Rivas, Ayala, Torrecilla, marqués de San Carlos y otros.

El señor marqués de Premio Real interpela á la mesa y al gobierno sobre la interpretación de los artículos 8 y 12 de la ley electoral, porque habiendo transcurrido el plazo no han optado entre el cargo de diputado y el de funcionario público los señores Ecbagüe, Nacarino Bravo, Bedoya y Cueto, y porque habiendo sido elegidos por dos distritos no han optado todavía los señores Yañez Rivadeneira, Mon y Cuello, lamentándose igualmente de que no se haya presentado todavía el acta de Urera, por la que resulta elegido el señor Sánchez Silva.

El señor ministro de la Gobernación hace notar que estas preguntas van dirigidas al Congreso y no al gobierno, que nada puede hacer en este asunto, á lo que replica el interpellante que por eso ha anunciado que se dirigía á la mesa y al gobierno.

Terminado este incidente continúa

la discusión pendiente sobre el presupuesto de la casa real.

Puesto á discusión, el señor Olzaga inaugura el debate manifestando que solo por el incidente ocurrido el otro día con el presidente del Consejo de ministros, hace uso de la palabra, pues siendo esta una cuestión pre-juzgada ya por el Congreso, y habiendo contraído con sus compañeros el compromiso de defender el voto que se refiere al infante D. Sebastian, se reserva hablar con toda estension en este caso.

Defiende el derecho que los diputados tienen de discutir el presupuesto de la casa real, apoyándose en los precedentes históricos de nuestras antiguas Cortes y citando algunos casos en que las Cortes sin faltar en nada al respeto que se merece el Monarca le dirigian peticiones en que le rogaban amenguase los gastos escandalosos de su casa y mesa y los salarios de sus cortesanos.

Concretándose á la cuestión, manifiesta que el primer cargo que tiene que hacer al ministerio, es el de haber faltado á la Constitución, alterando el presupuesto de la casa real.

Examina las contestaciones que á este cargo se han dado por el presidente del Consejo de ministros, por el mi-

nistro de Hacienda y por la comisión que hace notar la discordancia que reina entre ellas, calificando de sutileza la opinión emitida por el señor Aguirre de Tejada en nombre de la comisión.

Aun admitiendo que la petición del gobierno fuese constitucional, pudiera estar perfectamente en su derecho, y sin embargo no ser necesaria, porque no todo lo que me está prohibido por la Constitución puede hacerse, si no que es menester que haya razon para hacerlo.

En su sentir cuanto mayor es la dotación de la casa real, mayores suelen ser ciertos gastos poco conformes con el espíritu de la época.

Quejase el orador de que habiéndose eschuido de los bienes nacionales el convento del Escorial, por conceptuarle perteneciente al patrimonio se haya cedido después á una especie de frailes, y que una monja embaucadora, justamente sentenciada por los tribunales como sacrilega, haya establecido conventos en todos los sitios reales, dando una idea á Europa de que nos hallamos en un caso de que por fortuna distamos bastante.

A la hora de entrar los periódicos en preasa continuaba en el uso de la palabra el orador.

## Noticias de España.

En el *Diario de las Sesiones* aparece en los siguientes términos un incidente ocurrido en la de ayer sin anotarse que precediese rumor en las tribunas.

«El Sr. Presidente del CONSEJO DE MINISTROS (duque de Tetuan): No me importan los rumores; ya sé que las tribunas acostumbran á aplaudir como si esto fuera un teatro, y yo ruego al Sr. Presidente que contenga á las tribunas en los límites del decoro, no por mi persona, sino por el sitio en que estamos y por la dignidad de la representación nacional.»

El Sr. VICE-PRESIDENTE (marqués de la Vega de Armijo): señor presidente del Consejo de Ministros, el presidente no ha oído en las tribunas ninguna manifestación de ningún género. Cuando las haya, sabe los deberes que tiene que cumplir, y los cumplirá. (Bien, bien)

El Sr. Presidente del CONSEJO DE MINISTROS: Ahí tiene S. S. la contestación que le dan las tribunas.»

No tienen nuestros monarcas una solemnidad, ni una alegría, ni un suceso cualquiera que no sirva de motivo para socorrer al necesitado. S. M. la Reina mandó entregar ayer, por la intenden-

— 219 —  
corazon seco y encenagado en el vicio y las pasiones; y la fatal historia que habia podido adivinar le heria en el alma. Temiendo por la existencia de Julia y creyendo que era llegado el tiempo de que la brigadiera descubriese por sí misma el secreto que tantos años habian guardado, corrió á su casa donde la encontró, como dijimos, cuidando á Adela que tambien estaba enferma. La pobre niña que entendia aun poco del mundo, quedó aturdida con la carta de Enrique y la revelación que en ella se hacia de las relaciones de Julia con el que pasaba por su tío, habia empañado primera vez en su vida la buena fé de su corazón.

A duras penas pudo conseguir su madre que la contara el contenido de la carta en cuestión que habia dado margen á tantos acontecimientos. Hizolo Adela con rodeos y digresiones, pero con sus vagas palabras dió á entender lo bastante. Apenas adivinó la señora de Arizeun las viles calumnias de que Julia era objeto en el mundo y que llegando hasta Enrique le habian autorizado á escribir aquella carta, tocó los inconvenientes de la equívoca posición de Julia en el

— 218 —  
XVI.  
Se reúne la familia.  
¿Y por qué eran sus padres?  
MIGUEL SEJOURN.

No estrañarán mis lectores que volvamos á ver los personajes de esta historia que en una situación barto crítica dejamos en Madrid hace algunos capítulos.

Don Alberto Valcárcel fué á buscar, como dijimos, á la brigadiera de Arizeun, con el objeto de que la madre hiciese lo que él no habia podido hacer con Julia. Las palabras de su hija habian conmovido aquel

— 215 —  
y juro favorecer á Vd. concediéndole ó haciendo que le concedan á Vd. la mano de Amelia.

Enrique estaba pálido y se habia puesto en pie. Todo lo que acababa de saber era tan horrible, tan inverosímil, tan infame, que á pesar de que ya sentia en su corazón el demonio de la duda, queria rechazarle con el recuerdo de las palabras de Amelia, con la relación de sus infortunios. ¿Era posible que le hubiese engañado aquella voz y aquellas lágrimas? ¿Pero no le habian engañado tambien las lágrimas y la voz de Julia? ¿Estaba destinado á ser la burla de las mujeres en quien ponía su amor? ¿Era posible tanta astucia en una niña? Todas estas encontradas ideas aturdirian al pobre Enrique que por otra parte no podia creer que una parienta de Amelia inventara aquella suma de perfidias por odio hacia su sobrina.

— Expliquémonos bien, dijo Enrique. Yo juro á usted no salir de mi casa en cuarenta y ocho horas y esperar en ella la prueba que Vd. dice ha de convencerme. Si pasado ese tiempo no recibo noticias de usted, yo tomare la determinación que crea mas conveniente.



cia de Palacio, al gobernador civil de la provincia, la suma de 95,000 rs., habiendo tenido el feliz pensamiento de distribuirla en la forma siguiente:

20,000 rs. á las juntas municipales de beneficencia domiciliaria.

25,000 á los conventos de monjas, y 50,000 para desempeñar alhajas y ropas en la sala de ventas del Monte de Piedad, empezando por los empeños de diez reales.

Nada podemos decir que sea mas elocuente que esos rasgos tan delicados y generosos de nuestra Reina.

Continúan llegando del extranjero grandes cantidades de material para el ferrocarril de Zaragoza y Pamplona. Todas las piezas de hierro de los dos grandes puentes sobre el Ebro y el Aragon se encuentran ya en España, unas en los puntos en que se ejecutan las obras, y otras en San Sebastián, á cuyo puerto llegan diariamente buques cargados de material. En los talleres de Pamplona se han entregado 18,000 rails y sus accesorios y todas las herramientas necesarias. Se han recibido 20 wagoñes mas.

Es excelente la salud en Tetuan. Generalmente los comestibles no están caros. Sube el aceite y el carbon, y mucho mas las verduras. En cambio bajan las gallinas, dándose hasta por dos reales, y en seis maravedis los huevos.

En Tetuan se han abierto nuevos establecimientos de ropa y quincalla en grande escala, pues no han faltado tanto hebreos como españoles y extranjeros, que lleven grandes capitales y establezcan sus tiendas á la europea. Si bien es cierto que antes tenian comercio, nunca se ha notado la animacion y cambio del mismo como en el dia; de cuanto es necesario á las necesidades del hombre se encuentra hoy en los almacenes nuevamente establecidos, y al mismo tiempo resulta un nuevo provecho á los comerciantes, pues traen para España, pieles y demás productos del pais. En cambio, si

se considera la ciudad materialmente, es decir, por sus edificios, se encuentra en un estado lamentable. El abandono de las casas hecho por sus dueños, las pocas ó ningunas obras que estos les han hecho, y otras causas, hacen que la mayor parte de la poblacion esté en un estado de ruina tal, que ha sido necesario replegar la tropa y abandonar muchas casas, que en el dia se encuentran sin puertas, sin ventanas, y muchas hundidas.

La causa principal para esta destruccion, es la misma forma de las casas. Todas están construidas sin mas maderas que las de los techos, careciendo las paredes de ellas, aunque sean de mucha elevacion. Todas son azoteas y ninguna tiene tejados; por cuya causa, no habiéndose limpiado estas en atencion al completo abandono de los dueños, el agua se ha filtrado al través de la cal y ha producido el hundimiento. El Excmo. Sr. general en jefe, queriendo evitar las desgracias que pudiera ocasionar esta misma causa en las casas ocupadas por la tropa, ha ordenado que con la mayor detencion tengan bien limpiadas las azoteas y demás corrientes de las aguas, con cuya acertada medida se han logrado muy buenos efectos, asi como tambien la limpia interior, que tanto influye en la salud pública, y que sigue siendo inmejorable.

Dice el Sr. Campoamor en un artículo que inserta en *La España*, examinando la manifestacion de los demócratas publicada en *El Pueblo*, que con nada se pervierte tanto el corazon de las masas, como falseando su espíritu; y con nada se falsea tanto su entendimiento como con esas doctrinas vagas que, halagando la vivacidad de deseos que sobreescita la miseria y la intensidad de esperanzas sin término que son tan activas como el dolor que las alimenta, empujan á las muchedumbres á un ideal desconocido, con tanto mas ahinco buscado, cuanto con mas cuidadosa vaguedad ha sido prometido.

Hasta el 24 de octubre alcanzan las noticias de la Habana recibidas por los Estados-Unidos. Los campos de la Isla de Cuba, favorecidos por oportunas y abundantes aguas, se hallan en el mejor estado, y prometen una rica zapa, que lo será tanto mas, cuanto que la de Luisiana ha sufrido considerablemente por los temporales. Los pueblos respiran tambien alegria como los campos.

## Noticias del extranjero.

### PARTES TELEGRÁFICAS.

Belgrado 19.

Se ha leído en el Senado el documento que anuncia la investidura del nuevo príncipe. En él se dice, que este reinará según la doble tradicion de su dinastía, á saber: fidelidad al poder supremo y mantenimiento de los derechos del pueblo servio.

(Un despacho de Constantinopla habia anunciado ya que la Puerta habia enviado al príncipe Miguel el *firman* de investidura.)

Nápoles 19.

El rey Victor Manuel saldrá el jueves para Palermo.

El sitio de Gaeta continúa. Se establecen baterías en los Capuchinos de Agosti, para combatir definitivamente la plaza.

Roma 19.

Las tropas napolitanas que han entrado en territorio pontificio han quedado reducidas á 16,000 hombres. Se ha firmado un convenio para que vuelvan á su patria.

Idem 20.

Han llegado á esta ciudad la Reina viuda de Nápoles y la condesa de Trápani.

Berlin 19.

Dicen de Viena que la opinion general en Austria es que la cesion del Veneto conviene para consolidar la situacion interior y exterior del imperio.

Turin 19.

Génova será uno de los centros de

enganche de voluntarios, y se dice que se organizará allí una brigada húngara.

Paris 19.

El embajador español rodeado de la embajada, ha recibido hoy de gran gala á los funcionarios españoles y otros compatriotas de distincion que residen en esta capital y que han pasado á felicitar á S. E. con motivo de los dias de S. M. la Reina de España.

Idem 21.

El general Goyon ha ocupado á Terracina despues de la salida de los piemonteses.

La «Patrie» dice que Austria forma cuerpos de observacion en Transilvania y la frontera Moldoválaca.

## Administración principal de Hacienda Pública de Córdoba.

El dia 26 del corriente deben reunirse en esta Administración principal de Hacienda pública á las horas que se les designa, los gremios que á continuacion se espresan, para el nombramiento de los síndicos que han de representarlos en el reparto de la contribucion Industrial del año próximo, según previene el artículo 20 de la ley vigente.

A las diez de la mañana.—Tiendas de guantes de cabritilla.

A las diez y cuarto de id.—Tiendas de paraguas y sombrillas.

A las diez y media de id.—Id. de jamones y tocino.

A las once de id.—Agentes de transportes.

A las once y media de id.—Brocistas.

A las doce de id.—Procuradores.

A las doce y cuarto.—Engastadores de piedras finas.

A las doce y media de id.—Doradores.

A la una de la tarde.—Dentistas mecánicos.

A la una y cuarto de id.—Cordones con tienda.

—Aceptado.  
—Vd. en cambio me jura no atentar contra la vida ó la libertad de Amelia; hacer que esa prueba sea voluntaria é irrecusable, y que en último caso, me dejará usted que yo vea á Amelia en su presencia para anonadarle, ó escuchar su confesion si la prueba es tal como Vd. lo dice?  
Rosa pensó un momento, pero sonriendo irónicamente:  
—Lo juro, dijo, por la memoria de mi padre. Sin duda Vd. me tiene por un ser demasiado infame cuando me hace jurar que no atentaré á la vida de mi sobrina; pero es Vd. un loco y es preciso no hacerle caso. Tengo su juramento de Vd. y Vd. el mio: veremos quien le cumple mejor.  
Rosa se adelantó é indicando á Enrique que saliera, le precedió por el corredor al que daba la puerta de su aposento. Al llegar al cuarto de Amelia, esta salía y retrocedió involuntariamente y temblando al conocer á Enrique.  
En la turbacion de ambos comprendió Rosa que los dos estaban de acuerdo, y con el objeto de aprovechar aquella ocasion que tan bien se le presentaba para un plan que

germinaba en su cabeza, la dijo:  
—Amelia, te presento á don Enrique de Carvajal, amigo mio y que deseo lo sea tuyo.  
Amelia se inclinó sin poder disimular su turbacion.  
—Mi sobrina Amelia, continuó Rosa. No estrañe usted no haberla visto nunca, porque apenas sale de su habitacion que es esa.  
Marcó tanto Rosa estas palabras, que Enrique levantó los ojos y miró la habitacion que estaba entreabierta.  
—Tiene la primera del lado de la escalera, porque la gustan mucho las vistas de este lado.  
Involuntariamente examinó Enrique el terreno, y saludando á Amelia bajó la escalera en cuyo primer escalon se despidió de Rosa.  
—Ese ángel no puede mentir, murmuró bajando la escalera y mirando á Amelia.  
—Ese hombre es un imbécil, dijo Rosa saludándole.  
—¿Qué habrá resultado? se preguntó Amelia encerrándose en su aposento.

mundo, y embebida en sus pensamientos y pensando en encontrar un remedio que cortara de raíz tamaños males, vió entrar en su habitacion pálido y tembloroso á don Alberto Valcárcel. En su fisonomía aterrada comprendió fácilmente que pasaba alguna cosa terrible y extraordinaria. Intentó la señora de Arizcon levantarse y salir de la habitacion donde se hallaba Adela con el fin de que esta ignorase lo que iba á hablarse entre ellos; pero don Alberto sin comprender la situacion de la brigadiera ó sin querer comprenderla:  
—Mi hija se muere, exclamó, y es indispensable que usted corra á salvarla.  
Por mucho que la señora de Arizcon quisiera disimular delante de Adela el efecto que debian hacerle aquellas palabras, pudo mas la sorpresa que la conveniencia, y sin poder evitarlo se levantó de la silla en que estaba sentada, como movida por un resorte.  
—¿Cómo! ¿qué dice Vd?.. habluéco turbada y sin saber lo que decia, mientras Adela miraba á su madre y á don Alberto con estrañeza, y este, agobiado por la fatiga y las continuas sensaciones de aquella



A la una y media de id.—Ebanistas sin almacén.

A las dos de id.—Aderezadores de aceitunas.

A las seis de la noche.—Fontaneros.

A las seis y cuarto de id.—Velenos.

A las seis y media de id.—Lapidarios.

A las siete de id.—Maestros de obras de albañilería.

Lo que se anuncia al público para la puntual asistencia de los interesados.

Córdoba 23 de noviembre de 1860.—José Salinas.

**D. José Antonio de Cires, juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.**

Hago saber: como en este mi juzgado y escribanía del infrascrito penden autos ejecutivos a solicitud de D. José Saló y D. Rafael Ordoñez, de este domicilio, contra D. José del Pozo y Jurado y su muger D.<sup>a</sup> María Rafaela Blancos, que lo son de la villa de Adamuz, por cobro de cantidad de reales, en los cuales por auto del día de ayer he acordado se proceda a la venta en pública subasta de un olivar al sitio de la Fuente-agria, término de Adamuz, compuesto de ciento veinte y ocho plantas y dos posturas, lindero con propiedad de Antonio Molina y el camino de aquel sitio, retasado en la suma de mil doscientos veinte y cinco reales: otro olivar en la sierra de Montoro, pago de las sillas de Velasco, compuesto de mil cuatrocientos treinta y seis plantas y un caseron, lindero con propiedad de D. Antonio Benitez Criado, Bartolomé Lopez Leon, y del Sr. D. Rafael de la Bastida y Nuño, conde del Robledo, y con el arroyo de Pajarejos, retasado en la cantidad de quince mil setecientos treinta y seis rs.; y últimamente una casa en la calle de la Fuente de dicha villa de Adamuz, lindera con otras de Francisco Cerezo y María Pino, retasada así mismo en la suma de diez y seis mil doscientos cuatro reales; señalándose para su remate el día tres de Diciembre próximo y hora de diez a once de su mañana en las

casas audiencia de este juzgado. Y para que llegue a noticia de las personas que quieran interesarse en la subasta he dispuesto la fijación del presente. Córdoba trece de noviembre de mil ochocientos sesenta.—José Antonio de Cires.—Por mandado de S. Sria.—Manuel Barranco y Lopez.

**Miscelánea.**

**Que sea para muchos años.—Hoy** a las 12 de la mañana tomará posesión del cargo de director del Instituto de esta provincia, el señor Dr. D. Manuel Gadeo y Subiza, ex-diputado a Cortes.

**Crepúsculo.—La noche que la** función de teatro es un poco larga, su alumbrado representa perfectamente el Crepúsculo nocturno. Estamos allí seguros de lechuzas porque no hay aceite que las atraiga; pero en cambio los murciélagos acuden porque aquella es su atmósfera tenebrosa.

Si el siglo anterior al veinte es de las luces reflejos, no será el teatro un espejo de la sociedad presente.

**¿Y por qué?—Parece que con-** vencida la municipalidad de lo indispensable que es el que esté alumbrado el barrio de los Tejares, una de las avenidas del ferro-carril, dispuso que se llevaran allí los faroles triangulares que con molesta lentitud vamos echando fuera de la ciudad; hasta los hierros de los pescantes estaban preparados; mas según nos informan, ha habido contra-orden y los Tejares seguirán a oscuras. Aunque es de sabios mudar de parecer, cuando los pareceres son buenos y acertados debemos ser respecto de ellos mas testarudos que los aragoneses.

**Van cayendo.—Según se nos ha** informado se sigue con gran provecho, —merced a los esfuerzos de la policía,— el rastreo de los autores del robo verificado en casa del señor Moñino: en su consecuencia han sido presas otras cinco personas, a quienes se ha encontrado oculta una parte de la cantidad robada, y varias alhajas de la misma procedencia; cumpliéndose manifestar, pues que nos consta, que uno de los presuntos reos, de quien se dijo que estaba empleado en las oficinas de Hacienda, era solo uno de tantos como frecuentan las mismas en solicitud de comisiones de apremio.

hombres muertos y 300 heridos; él solo tuvo tres muertos y seis heridos.

**TERCERA PARTE.**

**El terreno avanzado de Loreto.—Posiciones del enemigo.—Llegada de la brigada Pimodan.—Combate de Castelfidardo.—Marcha sobre Ancona.—Primeras operaciones de la escuadra contra la ciudad.**

Ya se ha visto que fué en la noche del 16 a 17 cuando ocupé a Loreto, y me cercioré de la presencia del enemigo en las inmediaciones de la ciudad. Desde el amanecer nuestras posiciones de la noche fueron rectificadas, y reconocí las del enemigo, cuyas avanzadas no estaban mas que a 4,800 metros de nosotros. Yo tenia apenas 2,000 hombres de infantería, y era preciso esperar al general Pimodan, que conducía 2,600. Muchos embarazos con que no habia contado me asaltaron en aquel punto. Necesitaba pan para mi columna y la del general Pimodan, que no debia permanecer en Loreto. La harina faltaba en la ciudad para proveernos de pan durante dos dias: al pronto creí que me engañaban; pero despues me convencí de que era verdad.

Como el gobierno pontificio habia man-

Además podemos asegurar que el dinero y alhajas encontradas en la casa de uno de los reos estaban escondidos con bastante precaución; pero no le ha bastado, pues con la agudeza de dichos empleados y a presencia del señor teniente de alcalde don Agustin de Fuenies, se descubrieron las alhajas enterradas en un arriate del patio; una parte muy considerable de dinero en oro y plata debajo de la solería del fogon de la cocina, teniendo la ceniza y una olla puesta encima; y una gran porción de ochavos de los robados, en una maceta sembrada de flores muy bien puestas.

**Recompensas.—Se ha concedido** la cruz de epidemias a los licenciados en medicina y cirugía don Antonio Llamas y Goyeneche y don Antonio Rodriguez Llamas, en recompensa de los servicios que durante la invasion del cólera de 1855 prestaron en la villa de Santaella.

**Traslado.—Ha sido trasladado** a esta administracion de correos don José Moreno oficial agregado a la de Guadalajara.

**Apunten.—Antes de ayer volvió** a ir el batallon de Africa al Arrenal a tirar al blanco, siendo cada dia una compañía la que se ocupa en ese ejercicio.

**Viajeros.—Han llegado a esta** capital tres misioneros, los cuales dijeron misa ayer en el convento del Corpus.

Por lo no firmado, ACISCLO DE PRADOS.

**Boletin religioso.**

**Hoy.—San Juan de la Cruz, cf.** Jubileo circular, en el Convento de Santa Ana.

**Seccion comercial.**

**BOLSA DE MADRID.**

**COTIZACION DEL DIA 22 DE NOVIEMBRE.**  
3 por 100 consolidado... 49-95-00-00.  
3 por 100 diferido..... 41-95-00-00.  
Deuda del personal..... 00-00-00-00.

**MERCADOS.**

**Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 22 al 23 de noviembre actual.**  
No hubo venta.

Fuera de la Alhóndiga.  
Trigo.—Fanegas 384, de 45 1/2 a 49.  
Cebada.—Fanegas 00, a 00-00.  
Carne de vaca a 34 cuartos libra.  
Aceite a 68 reales arroba.  
Idem en molinos a 57.  
Jabon blando a 20 cuartos libra.

En el mercado de granos de la corte se vendieron el 21 1339 fanegas de trigo, de 45 a 52 3/4 reales fanega. Quedaron por vender 3010 fanegas. Cebada nueva de 00 a 00 0/0, vieja de 24 a 25 1/2. La algarroba a 33 0/0. Trigo trechel de 00 0/0 a 00 rs. fanega.

**SEVILLA.—Precio de granos en el** mercado de la Alhóndiga el 22 de noviembre de 1860.

Trigo de 52 a 67 0/0.—Cebada, de 32 0/0 a 34 0/0.

**MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga** del 17 de noviembre.

Trigo de 1.<sup>a</sup> calidad, de 69 a 72. Id. de 2.<sup>a</sup> de 66 a 68.—Id. de 3.<sup>a</sup>, de 62 a 65.

**TEATRO.**

Funcion para hoy sábado 24 de noviembre de 1860.

*Primera extraordinaria de prestidigitacion del profesor HERRMAN.*

**PROGRAMA.**

**PRIMERA PARTE.—1.<sup>o</sup> El bolsillo mila-** groso.—2.<sup>o</sup> El pañuelo serpiente.—3.<sup>o</sup> El conejo chino.—4.<sup>o</sup> La silla eléctrica.—5.<sup>o</sup> El banquero filantrópico.—6.<sup>o</sup> El sombrero del diablo.

Descanso de media hora.

**SEGUNDA PARTE.—1.<sup>o</sup> La pesca mila-** grosa.—2.<sup>o</sup> El palo y la naranja.—3.<sup>o</sup> La cocina indiana.—4.<sup>o</sup> Los objetos volantes.—5.<sup>o</sup> La posta egipcia.—6.<sup>o</sup> El concierto monstruo.

Precios.—Paleos y plateas 80 rs.—Faltriqueras 60.—Butacas 12.—Lunetas 8.—Delanteras 3.

Desde el día antes de la funcion pueden pedirse localidades en el despacho de billetes.

No siendo esta funcion por cuenta de la Empresa, será fuera de abono; sin embargo a los señores abonados se les reservarán sus localidades hasta las doce del día de la funcion, desde cuya hora se espenderán al que las solicite.

A las 7 y media. A 4 rs.

**Ultima hora.**

**De La Andalucía.** Madrid 22 a las 3 y 15 m. dada a

En el Congreso ha habido hoy arduas discusiones con motivo de la discusión del presupuesto de la Casa Real.

antes de reunirse, se estiende la cadena de colinas, sobre las cuales está situado Castelfidardo, y dos leguas mas lejos, el mamelon sobre que está construido Osimo. Al Este del Aspico, y sobre su orilla izquierda, se elevan gradualmente las colinas que se unen al monte de Ancona, y que separan este grueso arroyo del mar. El valle del Aspico es menos ancho que el del Mersone, pero cerca del confluente de ambos rios, las dos llanuras se unen y tienen una estension de una legua en todas direcciones.

En esta parte el terreno es generalmente húmedo, los árboles desaparecen y la sierra aparece descubierta.

Para ir de Loreto a Ancona se baja por el valle del Mersone, se atraviesa este rio por un puente de madera, a 1,500 metros de la poblacion, y 500 mas lejos se encuentra otro con puente del Mersone (orilla izquierda), llamado Vallato. Este afluente, que se atraviesa por un puente junto a su embocadura en el Mersone, presenta un obstáculo muy serio. Sus orillas son escarpadas, el lecho está lleno de agua y de un fango muy profundo, que dificultan su paso a la infantería y le hacen impracticable para la caballería y las carretas.

**FOLLETIN.**

**Defensa del general Lamoriciere.**

(Continuacion.)

**INFORME DEL GENERAL LAMORICIERE AL** MINISTRO DE LA GUERRA SOBRE LA INVASION PIAMONTESA.

Roma 3 de noviembre de 1860.

**SEGUNDA PARTE.**

**Disposiciones tomadas para hacer frente** a la situacion.—Las tropas disponibles marchan sobre Loreto.—Los piamonteses toman las ciudadelas de Pésaro, Perugia y Spoleto, y la ciudad de Oniceto.—Llegada a Loreto.—Embarque del Tesoro para Ancona.

Despues de doce horas de combate, el mayor O'Reilly pidió capitulacion: el cansancio de sus hombres era estremado, y conoció que no podía contar con su reserva, compuesta de reclutas y de destacamentos de diferentes cuerpos. Según su cálculo, el enemigo perdió este dia cien



**VENTA DE BIENES NACIONALES.**  
Remate para el día 4 de Diciembre de 1860, á las doce de su mañana.

**CORPORACIONES CIVILES.**

**BENEFICENCIA.**

*Fincas rústicas. Menor cuantía.*

Núm. 1401 4.º del inventario. Una suerte de olivar, llamada Cañaveralejo, procedente del hospital de San Jacinto y los Dolores de esta capital, que radica al sitio de la Mata, término de Villa del Río; bajo cuyos límites se compone de 1 fanega y 4 celemines, equivalente á 81 áreas y 63 centiáreas, con 43 olivos. Está arrendada á don Sebastian Criado en union de otras, le han graduado los peritos 85 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 1912 y tasada en 1000, y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella.

Núm. 1401 5.º del inventario. Otro olivar llamado del Perezon, procedente del hospital de San Jacinto y los Dolores de esta capital, que radica al sitio de la Mata, término de Villa del Río, bajo cuyos límites se compone de 3 fanegas equivalentes á una hectárea, 83 áreas y 66 centiáreas, con 53 olivos de buena calidad. Está arrendada á don Sebastian Criado en union de otras, le han graduado los peritos 455 reales de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 10,237 50 rs. y tasada en 9,100 rs. y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella.

Núm. 1401 5.º del inventario. Otra suerte de olivar, llamada el Mulito, procedente del hospital de San Jacinto y los Dolores de esta ciudad, que radica al sitio de la Mata, término de Villa del Río; bajo cuyos límites se compone de 2 fanegas y 9 celemines equivalentes á una hectárea, 68 áreas y 36 centiáreas, con 35 olivos. Está arrendada á D. Sebastian Criado en union de otras, le han graduado los peritos en 225 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 6062.50 y tasada en 5500 rs., y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Pozoblanco.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de la finca inserta en el precedente anuncio.

Entre estos dos puentes el enemigo habia cortado el camino y situado dos piezas, que la vispera dispararon sobre nuestros exploradores. A poca distancia de este último puente la calzada está bifurcada, y se presentan dos caminos casi igualmente buenos que conducen á Ancona.

El primero, que es el llamado de Osimo, sube el valle de Mersone, deja á la derecha Castelfidardo y sube en dulce pendiente por las colinas. El otro, llamado de Cancerano, sube los primeros escalones del mamelon, en cuya cima está Montefidardo, deja á esta ciudad á unos 2,000 metros á la izquierda, atraviesa la aldea de Crocette, baja al valle del Aspio, cuyo río se pasa por un puente de piedra, trepa por la elevada colina de Camerano, la cual cruza, y continúa directamente hasta Ancona.

El pequeño afluente del Mersone, sobre el cual habia colocado el enemigo grandes guardias con dos cañones, estaba fuertemente ocupado por sus tiradores. Detrás, á un kilómetro, piezas apoyadas por dos regimientos de caballería sostenian este puesto avanzado. Las pendientes de la colina de Montefidardo estaban ocupadas por la infantería, oculta

# SECCION DE ANUNCIOS.

## RETRATOS FOTOGRAFICOS SOBRE HULE,

¡desde 10 rs. en adelante!!

D. Juan Perez Galiano, que acaba de llegar á esta culta capital y teniendo con precision que regresar á su domicilio, ha creido conveniente hacer una rebaja considerable en los precios de los retratos y objetos donde estos se coloquen. La rebaja á que aludimos será de un 50 por 100, sin que por esto los retratos desmerezcan de los que se hacen en las principales poblaciones de Europa; pues esta baratura tan considerable no tiene otro objeto sino el de aligerar el mucho peso que lleva, y que al efecto vende los aparatos que tiene de su uso, dándolos muy arreglados siempre que tomasen todo lo concerniente á la profesion, y además le enseñará gratis el procedimiento del hule, que es el mas seguro y constante de todas, y sabiendo este mecanismo lo es tambien el de cristal y papel.

En pocas lecciones enseña la fotografia en placa, papel, cristal y hule. Tiene su habitacion calle del Portillo, casa de pupilos conocida con el nombre de Villa de Madrid, en cuya habitacion trabajará todos los dias aunque esté nublado, desde las 9 de la mañana hasta las 3 de la tarde.

Las muestras se hallan de manifesto en la calle Librería, comercio de don Braulio Tierno

## SALON DE PELUQUERIA Y BARBERIA.

En la calle del Liceo núm. 28, frente al café de San Fernando, se ha abierto UN GRAN SALON como los mejores de la Corte.

En este establecimiento se hacen añadidos, postizos, bisoños, pelucas enteras por el estilo moderno y elegantes.

El ramo de peluquería será servido por hábiles mancebos de Madrid y Sevilla.

El público hallara en dicho establecimiento, á mas del aseo, buen trato y esmero, tanto en el afeitado como en el corte y rizado del cabello, una notable rebaja en el precio de los abonos dentro y fuera del mencionado establecimiento.

Hay dos gabinetes independientes del salón, para las señoras que quieran peinarse ó deseen comprar añadidos, ó alguna obra de dicho arte.

## IMPRENTA DE LA ALBORADA.

Plazuela de Frias, núm. 31.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con nuevos y elegantes tipos, á precios muy arreglados.

Tambien hay de venta un gran surtido de los efectos siguientes:

Papel pautado de todas reglas del método de Iturzaeta.

Silabario y Silabario Español, mandado usar en las escuelas.

Catecismo de la Doctrina Cristiana, por el padre Ripalda.

Tablas de cuentas de dos clases, la una con arreglo al sistema métrico.

Coleccion de poesías premiadas en los juegos florales de Córdoba en 1859.

La Toma de Tetuan ó un triunfo mas para España, zarzuela en tres actos de los señores Ramirez Casas-Deza y Marquez.

**CALENDARIO** del obispado de Córdoba para el año de 1861, con las notas del portugués.

servado en el enemigo no continuaba.

Segun noticias, una fuerza considerable de artillería y de infantería ocupaba á Camerano, y como casi todas las poblaciones entre Castelfidardo, Osimo y Camerano habian recibido tropas, juzgué que debia tener delante tres divisiones de infantería.

El general Pimodan llegó poco antes de la noche; aproveché el resto del dia para indicarle las posiciones del enemigo, darle órdenes para la distribucion de víveres, que estábamos obligados á hacer por nosotros mismos por falta de organizacion, y le di parte de las disposiciones que habia tomado para la mañana siguiente, porque era preciso atacar sin contar las fuerzas que teniamos delante.

Una carta del coronel Gaddy, comandante de Ancona, traída por un habitante del pais, me anunciaba que una escuadra de once buques de guerra habia pasado por la mañana por delante de Ancona, para fondear delante de Sinigaglia, y añadia que los partidarios de los piemonteses, cuyas noticias habian salido ciertas hasta entonces, anunciaban que el bombardeo de Ancona empezaria la mañana siguiente. Este rumor era muy fundado.

Después del medio dia, una columna de infantería compuesta de tres batallones bajó de Castelfidardo, y hubo una especie de alarma en toda la línea, lo cual nos hizo creer en un ataque: las gentes del pais vinieron á decirnos que una division enemiga, señalada la vispera en Osimo, habia por el llano de Mersone dirigiéndose á Recanati para atacarnos por el camino que desde esta ciudad se dirige á Loreto. La caballería habia dejado su posición de la mañana y marchaba por aquel lado.

En efecto, poco después descubrí en el valle, como legua y media mas arriba de nosotros, una línea muy fuerte de batalla detrás del puente del camino de Osimo á Recanati, y casi al mismo tiempo ví la cabeza de la columna del general Pimodan, tres leguas detrás de nosotros, por el camino que habiamos andado la vispera: el movimiento que yo habia ob-



## BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

Calle de la Librería, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina a calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cates y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 114 duros.

Y otros muchos generos espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45. (s.)

### Al público.

Único depósito de fosforos en esta ciudad de la acreditada fabrica del Cometa de Sevilla.

En la drogueria de D. Antonio Carrasco, por bajo del Ayuntamiento, se espenden á los precios siguientes:

Una gruesa de cajas de á 100 lucas. 27 rs.

Una docena de las mismas 20 cts.

Una gruesa de 50 lucas. 16 rs.

Una docena de las mismas 12 cts.

Tambien se ha recibido manteca fresca de Hamburgo, y queso de bola de superior calidad.

Editor responsable, ACISCLE DE PRADOS

CORDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31, á cargo de D. José Gomez.

Para ir á Ancona, ensayar el paso por el camino de Osimo á Camerano, era igualmente imposible, porque antes necesitaba franquear los dos puentes del Mersone y del Viallato, operacion que me habria costado mucha gente.

Si elegia el de Osimo, me aproximaba al centro del enemigo que envolvia á Ancona, desde la embocadura del Esino hasta cerca de la del Mersone; y si hubiera batido al enemigo en campo raso, lo cual era poco probable, la villa de Osimo, rodeada de murallas y situada sobre un mamelon muy elevado, habria opuesto á mi reducida fuerza una resistencia que no habria podido vencer.

Si tomaba el de Camerano, debia, como para llegar á Osimo, tomar los dos puentes, arrojar al enemigo de Castelfidardo para llegar á la Crocette, cuya operacion era muy difícil, atravesar dos veces el Aspio, cuyos puentes podian ser cortados y seguramente defendidos; y por último apoderarse de Camerano, ciudad rodeada de murallas y situada sobre un mamelon muy escarpado.

En uno y otro caso, en tanto que yo atacase posiciones fortificadas por la naturaleza y defendidas por tropas de to-

(Continuara.)